

**PENERAPAN PRINSIP PEMBELAJARAN KURIKULUM
MERDEKA BELAJAR PADA MATA PELAJARAN AKIDAH
AKHLAK DALAM MENGEMBANGKAN KREATIVITAS
SISWA DI KELAS X MAN 1 KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

**Alfina Damar Yanti
NIM 1910110088**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : ALFINA DAMAR YANTI
NIM : 1910110088
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : PENERAPAN PRINSIP KURIKULUM MERDEKA BELAJAR PADA
PEMBELAJARAN AKIDAH AKHLAK DALAM MENGEMBANGKAN
KREATIVITAS SISWA DI MAN 1 KUDUS

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 03 Januari 2023 sampai dengan 24 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 24 Mei 2023



Partono, M.Pd.I.
NIP. 198801292019031007



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBIYAH
 Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp
 (0291)438818

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : Alfina Damar Yanti
NIM : 1910110088
Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam (PAI)
Judul : Penerapan Prinsip Pembelajaran Kurikulum Merdeka Belajar Pada Mata Pelajaran Akidah Akhlak dalam Mengembangkan Kreativitas Siswa di Kelas X MAN 1 Kudus

Telah diujikan pada tanggal **15 Juni 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam ujian majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. H. Mundakir, M.Ag.</u> NIP. 195810101985031004 Ketua/Penguji I	26/6 23	
<u>Puspo Nugroho, M.Pd.I.</u> NIP. 198704292015031004 Penguji II	26/6 23	
<u>Hj. Azizah, M.Pd.I.</u> NIDN. 2019077503 Sekretaris Sidang	27/6 23	
<u>Partono, M.Pd.I.</u> NIP. 198801292019031007 Dosen Pembimbing	03/6 23	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M. Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Alfina Damar Yanti**, NIM **1910110088** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 16 Mei 2023

Yang Menyatakan,



Alfina Damar Yanti

NIM. 1910110088

MOTTO

Tidak ada ujian yang tidak bisa diselesaikan. Tidak ada kesulitan yang melebihi batas kesanggupan. Karena “Allah tidak akan membebani seseorang melainkan sesuai dengan kadar kesanggupannya.” (QS. Al-Baqarah: 286)¹



¹ Alquran, al-Baqarah ayat 286, *Alquran Tajwid dan Terjemah* (Jakarta: Departemen Agama RI, Syamil Alquran dan PT. Sygma Examedia Arkanleema, 2010), 49.

PERSEMBAHASAN

الحمد لله والشكر لله على نعمة الله لاحول ولاقوة الا بالله

Sembah sujud serta puji syukur saya persembahkan kepada Allah SWT., atas karunia serta kemudahan yang diberikan akhirnya tugas ini dapat terselesaikan. Sholawat serta salam selalu saya curahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW. Akhirnya dengan penuh perjuangan, iringan doa, kesabaran, dan segala usaha saya persembahkan karya ini kepada:

1. Bapak Wawan Ariyanto dan Ibu Sumarni selaku kedua orang tua saya yang selalu tiada henti melantunkan doa dan curahan kasih sayang tanpa batas, doa restu serta dukungannya, baik secara moral dan material demi dan untuk keberhasilan anaknya.
2. Diriku sendiri atas semangat, dan kesetiaan untuk mau berproses sampai sejauh ini, serta keberanian untuk belajar hal yang baru. Perjalanan kita masih panjang. Sehat dan semangat terus untuk menggapai impian-impian yang lain, agar hidup menjadi lebih bermakna. Teruslah belajar, berusaha, dan berdoa untuk menggapainya. Jatuh berdiri lagi. Kalah mencoba lagi. Gagal bangkit lagi. *Never give up!* Sampai Allah SWT berkata “waktunya pulang.”
3. Saudaraku Ghéfira Ainur, serta seluruh keluarga besar peneliti atas segala dukungan, tenaga, motivasi, dan doa tulus, sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
4. Bapak Partono, M.Pd.I., selaku dosen pembimbing yang meluangkan segenap waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Kepala Madrasah Aliyah Negeri 1 Kudus dan Bapak Drs. Naqibul Arif, selaku Waka Kurikulum yang telah mengizinkan saya melakukan penelitian, serta Ibu Khoiriyah, S. Ag., M. Pd. I., sebagai guru Akidah Akhlak di MAN 1 Kudus yang telah membantu dalam penelitian skripsi ini.
6. Sahabat-sahabatku, Firsta Saharani, Nanda Tazkiyatir Rohmah, dan Siti Shofiyah yang selalu mendoakan, membantu dan menemani menyelesaikan skripsi dalam suka dan duka.
7. Teman-teman seperjuangan PAI-C angkatan 2019 yang telah kebersamai peneliti selama masa perkuliahan. Kalian luar biasa, terima kasih untuk pengalaman dan kerja samanya.
8. Teman-teman PPL MTs NU Darul Anwar Cranggang Dawe Kudus serta teman-teman KKN-IK Tahun 2022 Desa Jerukwangi Bangsri Jepara yang telah berjuang bersama serta saling memberikan dukungan dan semangat.

9. Tidak lupa kepada seluruh teman dan seluruh pihak yang telah memberikan dukungan dan bantuan yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu.

Hanya sebuah karya kecil dan untaian kata-kata ini yang dapat saya persembahkan kepada kalian semua.

Terima kasih beribu terima kasih saya ucapkan. Semoga keberkahan selalu menyertai kalian dan apa yang kita kerjakan selalu diridhoi Allah SWT. Aamiin.

Atas segala kekhilafan dan kekurangan saya, kerendahan hati serta diri menjabat tangan meminta beribu-ribu kata maaf tercurah.

Skripsi ini ku persembahkan.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	ا..	A/a
ث	S{/s}	ض	D{/d}	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	و..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	Abb	فَلَكِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara 'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama>luddi>n		جَمَالُ الدِّينِ		Jama>l al-Di>n	
						سَاعَةٌ	
						sa>'ah	

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Maha Suci Allah SWT., dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya. Segala puji syukur hanya tercurah kepada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, taufik dan inayah, sehingga atas ridho-Nya peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi. Sholawat dan salam selalu terlimpah kepada Nabi Agung Muhammad SAW., yang menjadi cahaya di atas cahaya bagi seluruh alam semesta, beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya.

Berkat karunia Allah SWT., peneliti dapat menyelesaikan skripsi guna memenuhi syarat dalam menempuh sarjana strata 1 (S1) dalam Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus dengan judul: **“Penerapan Prinsip Pembelajaran Kurikulum Merdeka Belajar Pada Mata Pelajaran Akidah Akhlak dalam Mengembangkan Kreativitas Siswa di Kelas X MAN 1 Kudus.”**

Peneliti menyadari bahwa penelitian skripsi ini tidak dapat terlaksana dengan baik tanpa bantuan, saran, serta arahan dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material dan dukungan spiritual. Maka dari itu, peneliti menyampaikan terima kasih sedalam-dalamnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M. Si., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian, sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberi arahan tentang penyusunan skripsi ini.
3. Puspo Nugroho, M.Pd.I., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan persetujuan tentang penulisan skripsi ini.
4. Dr. Nakhirin, S.Ag., M.Pd., selaku Dosen Pembimbing Akademik yang senantiasa dengan sabar membimbing dan memberikan arahan selama menjalankan studi di Institut Agama Islam Negeri Kudus.
5. Partono, M.Pd.I., selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu berharga, tenaga yang tidak terhitung, pemikiran yang tajam, serta memberikan bimbingan yang berkualitas dengan pengetahuan yang mendalam.
6. Para dosen dan staff pengajar di Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah membekali peneliti dengan berbagai ilmu Agama dan pengetahuan yang InsyaAllah akan bermanfaat dalam kehidupan peneliti khususnya dan orang lain pada umumnya.

7. Drs. H. Taufik., M.Pd., selaku Kepala Madrasah Aliyah Negeri 1 Kudus yang telah memberikan izin penelitian serta memberikan informasi yang dibutuhkan oleh peneliti dalam penyelesaian skripsi ini.
8. Drs. Naqibul Arif, selaku Waka Kurikulum Madrasah Aliyah Negeri 1 Kudus, yang selalu sabar membimbing, memotivasi serta meluangkan waktunya sebagai narasumber penelitian.
9. Khoiriyah, S.Ag., M.Pd.I., selaku Guru PAI mata pelajaran Akidah Akhlak di MAN 1 Kudus, yang telah sabar membimbing dan meluangkan waktunya sebagai narasumber penelitian.
10. Bapak/Ibu guru dan Staff Tata Usaha di MAN 1 Kudus, yang sudah ramah menerima dan meluangkan waktunya ketika peneliti berkunjung ke lokasi.
11. Para Siswa kelas X di MAN 1 Kudus yang telah membantu peneliti dan meluangkan waktunya sebagai narasumber penelitian.
12. Bapak, Ibu, saudara, dan keluarga tercinta yang senantiasa mendoakan, memberi dukungan serta membantu baik secara langsung maupun tidak langsung, baik *moril* maupun *materiil* dalam penyusunan skripsi ini.
13. Teman-teman PAI-C angkatan 2019, para sahabat, dan teman-teman PPL serta KKN tahun 2022 yang selalu memberikan cerita yang indah, tawa, kebersamaan, dan semangat untuk kita semua.
14. Semua pihak yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu.

Kepada mereka semua penulis mengucapkan terima kasih. Semoga Allah SWT., senantiasa meridhoi, memberikan petunjuk dan berkah dalam hidup kita semua, menjadi insan yang teguh akan keimanan sampai akhir hayat dalam nikmat iman dan Islam, serta memberikan balasan kebaikan yang berlipat ganda. Terakhir peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti pada khususnya, dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 16 Mei 2023

Peneliti,



Alfina Damar Yanti
NIM. 1910110088